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VERBALE DEL CONSIGLIO INTERCLASSE IN BIOLOGIA DEL GIORNO 

 15 Aprile 2024 
 

Il giorno  15  aprile  2024 alle ore 15:00 si è riunito in Aula Magna del Nuovo Palazzo dei Dipartimenti 

Biologici il Consiglio Interclasse in Biologia per discutere il seguente o.d.g.: 

 

1. Comunicazioni della Coordinatrice; 

2. Approvazione del verbale del Consiglio del 15/01/2024; 

3. Criteri di ripartizione fondi didattica e loro utilizzo; 

4. Problematiche relative a denominazione corsi di insegnamento per la LM-6 Scienze 

Biosanitarie; 

7. Modalità di frequenza per gli iscritti delle Coorti 24-25 alle Lauree Triennale e Magistrali; 

8. Richieste di cultore della materia; 

9. Varie ed eventuali. 

 

I componenti presenti, giustificati o assenti sono quelli di seguito riportati, con specifica e rispettiva 

indicazione a fianco di ciascun nominativo. 
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Nota  Il Prof. Mastrototaro entra dieci minuti dopo l’inizio e dimentica di firmare . Il suo intervento ne prova 

la presenza . 

 

PRESENTI    29 ,   ASSENTI GIUSTIFICATI 9. 

 

Presiede la seduta la Prof.ssa Maria Barile, Coordinatrice del Consiglio di Interclasse in Biologia.  

La Prof.ssa Barile invita la Prof.ssa Maria Mastrodonato a svolgere la funzione di Segretario Verbalizzante. 

   

Alle ore 15:00 il Coordinatore, verificata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta. 

 

Il Consiglio si apre con la richiesta del Coordinatore di introdurre due ulteriori punti all’OdG, come punti 5 

e 6 rispettivamente, per sopravvenuti motivi di urgenza ed, in particolare, a seguito:   

 

5. Richiesta Spostamento di semestre dell’insegnamento di Ecofisiologia Ambientale per il CdS  di 

Biologia Ambientale (LM-6).  

Si mette in votazione l’inserimento del punto 5 all’o.d.g.. Il Consiglio approva all’unanimità. 
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6. Modifica della dicitura riguardante i requisiti di accesso alle LM-6  nei Regolamenti in via di stesura 

relativi agli AA 2024-2025. 

Si mette in votazione l’inserimento del punto 6. Il Consiglio approva all’unanimità. 

 

Gli altri punti all’OdG scalano di conseguenza e, pertanto, i punti in discussione nel’OdG del Consiglio 

diventano in tutto 9. 

 

I lavori continuano con le Comunicazioni:  

La Coordinatrice invita la Prof.ssa Mastrodonato Delegato all’Orientamento del DBBA, a riferire in merito 

alle azioni intraprese dal CAOT per la giornata di orientamento denominata “Open Campus” che si svolgerà 

nel Campus Universitario “E. Quagliariello” il 23 aprile p.v., dedicata all’orientamento degli studenti 

provenienti dalle scuole secondarie del territorio. La Prof.ssa Mastrodonato illustra le azioni intraprese e 

invita tutti i membri del Consiglio a supportare l’iniziativa e a comunicare le proprie disponibilità alla 

Coordinatrice. 

 

La Coordinatrice passa a dare lettura della comunicazione pervenuta dalla prof.ssa Cotecchia inerente la 

modifica dell’interfaccia del sito web dei CdS del CiBio. Questo lavoro è in via di completamento, ed è 

cruciale che qualche docente segua la logica del sito web soprattutto per capire in futuro come aggiornarlo e 

mantenerlo in vita. La Coordinatrice comunica di aver chiesto e ottenuto dai Docenti Francesco Bruni  (per 

la Triennale), Francesca Antonacci (per le LM-6 di BCM e SBIS) e Francesco Mastrototaro (per le LM-6  

di BM e BA) la disponibilità a collaborare alla creazione e al aggiornamento dei siti web.  

 

La Coordinatrice comunica al Consiglio di aver ricevuto dal Nucleo di valutazione (Prot. n. 96885 I/11   del  

10.04.2024) la Nota con oggetto: Indicazioni e raccomandazioni protocollo di accreditamento finale 

ANVUR per CdS di Nuova Istituzione a.a.2023/2024 – monitoraggio Nucleo di Valutazione.  

In breve si chiede alla Coordinatrice del CdS di esplicitare le azioni di miglioramento intraprese con 

riferimento a quanto indicato dall’ANVUR riportandole nella “Scheda di Autovalutazione” da inviare al 

Nucleo di Valutazione entro e non oltre il 6 maggio p.v., corredandola di eventuali evidenze documentali (es. 

verbali, Link).  Il Coordinatore propone la costituzione di un apposito gruppo di lavoro che la affianchi nella 

elaborazione delle risposte nelle persone dei proff. de Pinto (Coordinatrice uscente), d’Onghia, Mastrototaro 

(Membri della CdR) e Corriero (Membro della Commissione paritetica del DBBA).  

Si riserva di contattare il prof. D’Onghia di persona in quanto assente giustificato a questo Consiglio.  

Riceve l’assenso del Prof. Corriero e Mastrototaro. 

 

La Coordinatrice comunica al Consiglio comunica al Consiglio che il 20 marzo u.s. ha incontrato gli  studenti 

iscritti al primo anno di Scienze Biosanitarie alla presenza della prof.ssa Mastrodonato per continuare 

l’azione di monitoraggio e riasame come  intrapreso per altre Lauree Magistrali della Classe LM-6. A seguito 

di questo incontro gli studenti hanno individuato quale studente “sentinella” la Sig.na R. Diaferio (MATR. 

804029)  il cui contatto sarà inserito nel Canale teams appositamente creato in questo AA denominato “di 

Comunicazione con il Coordinatore e la Giunta”. 

 

La Coordinatrice comunica al consiglio gli attuali numeri di iscritti, pervenuti dalla segreteria studenti, alle 

Lauree magistrali in LM-6 di seguito riportati: 7 BM, 9 BA, 12 BCM e 22 SBIS. 

 

 

Si passa a discutere il Punto 2 all’OdG: Approvazione del verbale del Consiglio del 15/01/2024 

Il verbale dell’ultimo CiBio del 15 Gennaio u.s, è stato inviato a tutti i membri del CIBIO in allegato alla 

Convocazione di questo Consiglio e depositato sul canale Teams dedicato al CiBio.   

Il Coordinatore mette in votazione la sua approvazione.   

Il Consiglio approva all’unanimità. 
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Si passa a discutere il Punto 3 all’OdG: Criteri di ripartizione fondi didattica e loro utilizzo.   

Prima di introdurre il punto all’oggetto la Cooordinatrice ricorda l’importanza fondamentale per tutti i CdS 

del CiBio delle attività di formazione in laboratorio,  ma anche delle attività in campo e il loro peso in termini 

di ore per CFU (12 didattica assistita + 13 di studio individuale per le prime; 20 di didattica assistita + 5 di 

studio individuale per le seconde).    

Il numero di studenti che costituiscono un gruppo di esercitazioni di laboratorio per un conteggio 

normalizzato nei diversi CdS del Dipartimento vale 25. 

Prima di passare ad illustrare i criteri di ripartizione dei fondi di miglioramento della didattica per le 

esercitazioni di  laboratorio, per un utile confronto, la Coordinatrice chiede al prof. Mastrototaro, che  era 

intervenuto in merito nell’ultimo Consiglio (16 gennaio 2024) di  relazionare in merito alle procedure adottate 

per poter accedere alle risorse messe a disposizione dall’Ateneo per la ripartizione delle risorse dedicate alle 

attività in campo, ricordando che è stato chiarito dal Delegato alla Didattica Prof. Procino che le  richiesta 

devono essere  presentate alla Commissione paritetica che ne delibera la formulazione per l’apposita 

commissione mista Senato accademico/Consiglio di amministrazione per la ripartizione dei contributi 

universitari destinati al miglioramento della didattica e all’attuazione dei servizi agli Studenti (Commissione 

390/91). 

Per quanto risulta al Coordinatore anche il Prof. Corriero ha avanzato richieste e altre ne verranno per il 

nuovo semestre.  

Il prof. Mastrototaro riporta di aver presentato e perfezionato una proposta utile all’esperienza presso le isole 

Tremiti nell’ambito del modulo “Bionomia e zoogeografia marina” dell’insegnamento in “Biologia delle 

comunità animali marine” del CdL in Biologia Marina (LM-6). 

La Commissione 390/91 del SA/CdA si riunirà il 18 Aprile p.v. alle ore 11:30 e in caso di pieno 

finanziamento si darà ampia diffusione alla notizia. 

 

Si passa, quindi ad analizzare e commentare la tabella relative alle spese per le esercitazioni di laboratorio. 

La Tabella è stata elaborata dal Delegato alla Didattica Prof.  Procino,  sentito il Direttore e i Coordinatori 

dei CdS. Le cifre indicate ammontano ad un totale di 30.000 Euro per tutte le attività didattiche di laboratorio 

del Dipartimento e sono state ripartite fra i diversi CdS sulla base delle ore di laboratorio ergoate di ciascuna 

disciplina e della numerosità dei gruppi degli studenti, che ammonta a circa 70 euro per CFU di laboratorio. 

La Coordinatrice riporta la normalizzazione è in base al numero totale degli studenti divisi in gruppi da 25 

per CFU di laboratorio previsto da Piano di Studio e comunica che ai CdS di afferenza al CiBio sono destinati 

i 37% dei fondi, pari a 11.023 euro. 

 

La Coordinatrice  precisa che la Giunta del CiBio ha già avuto modo di condividere i criteri adottati e ha 

nominato la prof.ssa Mastrodonato, oltre alla Coordinatrice, quale responsabile della distribuzione delle 

quote ai Docenti impegnati in attività di Laboratorio, ma nulla osta che le spese vengano ripartite all’interno 

del CiBio con criteri condivisi.   

La Coordinatrice precisa che oltre le cifre ripartite con i criteri  indicati nella  tabella  (che viene  proiettata e 

che costituisce l’All.1 al presente verbale) sono a disposizione altri 16.000 Euro che saranno messi a 

disposizione dei responsabili di Laboratorio: Pisoni (Laboratori del Palazzo di biotecnologie) DeGiosa e 

Santoro (Laboratori 1 e 2 dei vecchi palazzi biologici, rispettivamente). Dette somme saranno utilizzate per 

l’acquisto di materiale di consumo di base quale carta da banco, provette, pipette Pasteur, cuvette,  strippette 

e reagenti di  uso comune. 

 

Interviene la Prof.ssa de Pinto facendo presente che alcuni docenti sono forzati a dover svolgere esercitazioni 

in laboratori del plesso di Biologia Vegetale. La Coordinatrice solleva la problematica che se pure questo 

aspetto non costituisce problema alla modalità di distribuzione di fondi e materiali, è necessario controllare 

la sostenibilità dei laboratori su indicati e che vi sia una autorizzazione che non può che venire dal Direttore 

del Dipartimento. 
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La Coordinatrice auspica che, date le cifre esigue in carico ad ogni singola disciplina, le somme possano 

essere messe in comune e devolute per effettivi miglioramenti della didattica per far fronte ad esigenze quali 

riparazioni, acquisto piccola strumentazione, lampade per spettrofotometri, monitor, proiettori, stampanti, 

ecc. o materiali costosi di comune utilizzo.  

 

Il Prof. Bruni, ad esempio, ha già presentato alla dr.ssa Antonella Santoro la lista di tutta la strumentazione 

che migliorerebbe la fruibilità del laboratorio 2 del Vecchio Palazzo.   La Prof.ssa Mastrodonato proponeva 

per il Laboratorio 1 l’acquisto di un televisore che consentirebbe un migliore utilizzo dei microscopi. Qualora 

i docenti non vogliano o possano rinunciare del tutto alle cifre destinate si potrebbe prevedere una percentuale 

fissa per tutti, programmando le necessità nel tempo con ordine di priorità. In ogni caso, docenti che abbiano 

esigenze comuni dovranno procedere ad ordini comuni anche per abbattere spese di spedizione.  

 

Il Coordinatore mette in votazione la proposta di devoluzione totale o parziale della somma dei docenti per 

il  fondo comune. Il Consiglio a maggioranza non approva la proposta. 

   

Si passa a votare la proposta avanzata dalla Prof.ssa Mastrodonato che le quote vengano distribuite con ordini 

che facciano capo alle esigenze dei singoli settori. Il Consiglio approva all’unanimità. 

 

Si passa a discutere il Punto 4 all’OdG: Problematiche relative a denominazione corsi di insegnamento 

per la LM-6 Scienze Biosanitarie. 

 

La Coordinatrice precisa che si tratta di insegnamenti  del Curriculum Diagnostico —II anno.  

A. In particolare la Coordinatrice riferisce che la prof.ssa Rachele Antonacci ha avanzato alla Giunta e 

alla Commissione del Riesame la proposta di cambio di denominazione dell‘insegnamento di 

Ricerca diagnostica in Genetica e laboratorio di Citogenetica (4 CFU frontali + 2 CFU 

laboratorio) sostenendo che nei 2 CFU di laboratorio non si farebbe solo esercitazione di 

Citogenetica, ma altre tecniche diagnostiche e che già la denominazione Ricerca diagnostica in 

Genetica è a suo avviso già insito il concetto di laboratorio.   

 

La Coordinatrice precisa che la Commissione del Riesame (CdR) del 26 marzo si è dimostrata 

favorevole ad accogliere la richiesta della denominazione: “Ricerca diagnostica in Genetica”, pur 

sottolineando l’importanza di richiamare l’attenzione degli studenti al Laboratorio, che è ritenuto di 

grande attrattività.  

 

La CdR si riserva di monitorare nel syllabus dell’Insegnamento in questione e mediante confronto  

con gli studenti sentinella il rispetto dello svolgimento dei laboratori di citogenetica ritenuto un 

elemento per il quale nel DBBA e nel CdS ci sono forti competenze specifiche.  

Interviene la prof.ssa R. Antonacci evidenziando che il titolo attuale dell’insegnamento, per il quale 

attualmente è titolare, risulta riduttivo rispetto agli altri argomenti, al di fuori della citogenetica, che 

vengono trattati nel corso delle esercitazioni.  

Interviene la prof.ssa de Pinto a favore della modifica ponendo all’attenzione del consiglio che il 

titolo attuale fa intendere che la ricerca diagnostica in genetica venga effettuata solo tramite la 

citogenetica e non da altre tecniche, pertanto eliminare dal titolo “e laboratorio di citogenetica” 

garantisce che vengano trattati anche altri argomenti. 

La prof.ssa Valenti ricorda che in CdR si è espressa contraria alla proposta perché l’indicazione 

attuale vuole evidenziare che sono dedicati 2 CFU di laboratorio, ma concorda che questa potrebbe 

risultare riduttiva. 

Il Prof Ventura interviene ricordando che da anni il Dipartimento ha attivato un Master  di secondo 

livello di grande successo e pertanto dissente fortemente da quanto votato dalla CdR. Si associa la 

prof.ssa Francesca Antonacci alla richiesta di conservare la denominazione nel titolo di “e 

laboratorio di Citogenetica”. 
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La Coordinatrice mette in votazione la modifica di denominazione per l’A.A 2024/2025 da “Ricerca 

diagnostica in Genetica e laboratorio di citogenetica” a “Ricerca diagnostica in Genetica”.  

La proposta passa a maggioranza. 

 

B. Si passa successivamente a discutere problemi connessi all’insegnamento di: Parassitologia e 

Zoonosi 3CFU (BIO/05) del CdS di Scienze Biosanitarie (C.I. con Microbiologia Clinica MED/07  

e Virologia VET/05).  

La Coordinatrice riferisce di colloqui telefonici scambiati già nello scorso anno e reiterati nel mese 

di marzo 2024,  seguiti da diverse mail indirizzate al Coordinatore dal prof. Domenico Otranto di cui 

si riporta: 

[…] ad oggi il corso è tenuto da colleghi afferenti al SSD BIO/05, nonostante il settore VET/06 sia 

maggiormente pertinente e affine all’insegnamento in oggetto. A questo settore nel Nostro Ateneo 

afferiscono due PO, 3 PA e un RTDB tutti con competenze specifiche nel settore, come si evince dai 

databases scientifici disponibili. 

La Coordinatrice riferisce al consiglio di aver sentito sulla questione in oggetto,  il Prof. Corriero e 

la Giunta allargata alla Commissione del Riesame. Tutti i colleghi ritengono imprescindibile 

l’importanza della formazione che può derivare dai docenti dei settori BIO per gli studenti del corso 

in Scienze Biosanitarie e di tutti i CdS appartenenti alle classi LM-6 e L-13, pertanto si è deliberato 

di mantenere le competenze del settore BIO/05 nella cui declaratoria sono previste competenze di 

Biologia dei Parassiti.  

 

Una proposta avanzata dal Coordinatore e sostanzialmente condivisa dalla CdR è stata quella di un 

cambio di denominazione dell’insegnamento a “BIOLOGIA dei Parassiti dell’UOMO” (BIO/05 – 

3 CFU). Secondo la Coordinatrice questa proposta non esclude a priori la possibilità di poter 

integrare l’insegnamento BIO/05  con quello di Elementi di Parassitologia clinica e Zoonosi  che 

potrebbe essere sostenuto, date le innegabili competenze, dal settore VET/06.   

La Giunta comincerà a lavorare a possibili proposte che, ovviamente difficili nella modalità 

“Aggiornamento”,   potranno essere meglio soddisfatte con le modifiche previste per l’A.A. 25-26. 

 

Intervengono le Prof. De Pinto e Cavallaro dichiarando  di non comprendere le motivazioni che 

portano docenti di altri dipartimenti a avanzare proposte in merito a CdS del CiBIO e del DBBA e 

mostrando di non aderire alle conclusioni cui era addivenuta la Giunta e la Commissione del Riesame 

e proponendo che venga lasciato all’insegnamento tenuto dal Settore BIO/05 la denominazione 

Parassitologia e Zoonosi. 

 

La Coordinatrice, pertanto, mette in votazione il mantenimento attuale della denominazione 

dell’insegnamento: “Parassitologia e Zoonosi”. Il Consiglio approva a maggioranza, con il solo voto di 

astensione della Coordinatrice. 

 

Si passa a discutere il Punto 5 all’Odg: Richiesta Spostamento di semestre dell’insegnamento di 

Ecofisiologia Ambientale per il CdS  di Biologia Ambientale (LM-6). 

La Coordinatrice riferisce di aver ricevuto dal Delegato alla didattica, Prof. Giuseppe Procino, richiesta di 

spostamento  di un insegnamento. Il cambio riguarda l’insegnamento di Ecofisiologia animale, 5 CFU (4 

front, 1 Lab), 1° anno, 2° semestre di Biologia Ambientale. Il corso attualmente viene erogato da una collega 

che tiene un analogo corso da 6 CFU al 1° anno, 1° semestre del corso di laurea magistrale in Scienze della 

Natura e dell’Ambiente. Pertanto se si potesse spostare l’Ecofisiologia di BA al 1° semestre, potrebbero 

essere mutuate le lezioni tra BA ed SNA. La Coordinatrice sottolinea che i contenuti didattici di base, rispetto 

alle specificità del CdS in BA, e il numero di studenti iscritti ai CdS in questione, consentirebbero 

l’operazione senza penalizzare l’efficacia della didattica. Riferisce di aver intravisto nel Corso di Igiene 

Ambientale (5 CFU), tenuto dalla prof.ssa de Giglio, un possibile candidato allo scambio.  



 
 
 
 

CiBio –  15 Aprile 2024                                                                                                                                      
. 

PAGINA 10 DI 12 

 

Successivamente all’espressione favorevole della Commissione di Riesame sul cambio di semestre, la 

Coordinatrice ha sentito la prof.ssa de Giglio che si è dichiarata favorevole allo spostamento. 

  

La Coordinatrice mette in votazione del Consiglio la proposta di spostamento dei due insegnamenti. Il 

consiglio approva all’unanimità. 

 

 

Si passa a discutere il Punto 6 all’Odg Modifica della dicitura riguardante i requisiti di accesso alle LM-

6 nei Regolamenti in via di stesura relativi agli AA 2024-2025. 

La Coordinatrice dà lettura di quanto attualmente riportato all’articolo 3 del regolamento vigente per le 

Lauree di BA, BM, SBIS e BCM  proponendo che il testo sia modificato come segue: 

 

Sono ammessi al Corso di Laurea in Scienze Biosanitarie/Biologia Ambientale/Biologia 

Marina/Biologia Cellulare e Molecolare i cittadini italiani o stranieri in possesso di un diploma di 

Laurea di primo livello rilasciato da qualsiasi Università Italiana, ovvero altro titolo di studio 

conseguito all’estero e riconosciuto equivalente in base alla normativa vigente, alle Scienze 

biologiche (classe L-13).  

Potranno, altresì, essere ammessi i laureati di altre classi di laurea che abbiano acquisito 

complessivamente non meno di 90 CFU nei settori scientifico-disciplinari (S.S.D.), CHIM/01, 

CHIM/03, CHIM/06; FIS/da 01 a 08; MAT/da 01 a 09; BIO, e di questi almeno 40 CFU nell'ambito 

'Discipline Biologiche' di base della classe di laurea L-13  e cioè: 

BIO/01-Botanica generale;  BIO/02 Botanica sistematica;  BIO/04-Fisiologia Vegetale;  BIO/05-

Zoologia;  BIO/06 Anatomia comparata e Citologia;  BIO/07 Ecologia;  BIO/09  Fisiologia;  BIO/10 

Biochimica;  BIO/11 Biologia molecolare;  BIO/18 Genetica;  BIO/19 Microbiologia. 

I candidati, inoltre, dovranno possedere una conoscenza della lingua inglese con livello minimo B2 

che dovrà essere attestata da certificazione acquisita esternamente o tramite “placement test” interno. 

 

La Coordinatrice mette in votazione la modifica proposta. Il Consiglio approva all’unanimità. 

 

La Coordinatrice propone, inoltre,  al Consiglio di riconoscere per Scienze Biosanitarie i CFU in MED/42 

per il raggiungimento dei 90 CFU che garantiscono la possibilità di iscrizione al CdS. Il Consiglio approva 

all’unanimità. 

 

La Coordinatrice a proposito del “placement test” riconferma per il 2024/2025 le commissioni nominate nello 

scorso anno accademico nelle persone dei docenti D’Onghia, Mastrototaro, Scillitani (membro supplente)  

Loguercio-Polosa, Chimienti, Volpicella (membro supplente). 

Le date dei Colloqui di ammissione fissate per la seconda metà di settembre, prima metà di novembre, terza 

settimana di dicembre. Solo su richiesta, che deve pervenire entro il 10 marzo, si terranno colloqui nella terza 

settimana di marzo 2025.  

 

Si passa a discutere il Punto 7 all’OdG: Modalità di frequenza per gli iscritti delle Coorti 24-25 alle 

Lauree Triennale e Magistrali. 

La Coordinatrice apre la discussione sull’esperienza della scelta votata lo scorso anno accademico per le 

Scienze Biologiche e le LM-6.  

Ricorda che in caso di riconferma di frequenza obbligatoria andranno chiaramente indicate – su nota della 

dottoressa Amati – le modalità di accertamento e le conseguenze per lo studente per assicurare massima 

trasparenza  dei regolamenti didattici, testo che accompagnerà le Modalità di attestazione delle frequenze 

nel caso il Consiglio deliberi ancora  che siano obbligatorie. 

  

All’inizio di ogni semestre la Segreteria Studenti invierà ai docenti interessati l’elenco degli iscritti.   
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Sarà cura del docente monitorare le frequenze alle attività didattiche (lezioni e laboratori) per tutti gli  studenti 

riportati nell’elenco. A conclusione del  corso, e comunque entro la conclusione del semestre, per ogni 

singolo insegnamento afferente a corsi di laurea del CiBio, i docenti  sono tenuti  ad inviare tempestivamente 

all’indirizzo di posta elettronica appositamente attivato dalla Segreteria Didattica 

(frequenze.scienzemmffnn@uniba.it) i nominativi di tutti  gli  studenti che  hanno ottemperato agli obblighi 

previsti dal presente regolamento.  

L’adempimento degli obblighi di  frequenza per  ogni singola disciplina verrà certificata sulla carriera dello 

studente con apposito “semaforo verde”.  In assenza di questa attestazione,  lo studente non potrà sostenere 

l’esame corrispondente. 

Vista la difficoltà di generare un elenco stabile di iscritti, all’avvio del primo anno di tutti i corsi del CiBio, 

a causa degli scorrimenti delle graduatorie, dei trasferimenti e delle procedure di ammissione,  visti gli 

Articoli dedicati sul RAD in via di completamento , visto quanto deliberato  nella seduta del Consiglio del 

15 Gennaio  2024,  il CiBIO avanzerà alle Segreterie richiesta di attribuzione della frequenza di ufficio per 

gli studenti  che si trovino nello stato di iscrizione al primo semestre del primo anno di ciascun CdS  che 

afferisce al CiBIO.   

 

Interviene lo Studente Luisantonio Lasorsa per far notare che il simbolo di attestazione sul libretto non è di 

colore verde, ma giallo. Il testo verrà modificato di conseguenza   

 

Si apre un dibattito che vede alcuni docenti contrari e altri favorevoli alla frequenza obbligatoria ed in 

particolare la Coordinatrice favorevole alla frequenza obbligatoria per le triennali, ma fortemente consigliata 

alle Lauree Magistrali.  

La Coordinatrice riferisce al CiBio che ha avanzato alla Coordinatrice della Segreteria studenti la proposta 

di personalizzare le regole di frequenza per gli studenti con regolare contratto di lavoro o che comunque 

accedano al tempo parziale, nel caso in cui il consiglio dovesse esprimersi per la frequenza obbligatoria alle 

Magistrali . 

Vista la delicatezza dell’argomento e la necessità di ulteriori discussioni sul tema e chiarimenti che possano 

derivare dal completamento della stesura del RAD, la votazioni sul punto sono rimandate al prossimo 

Consiglio.  

 

Punto 8 all’Odg: Richieste cultori della materia. 

 

Si rimette al Consiglio di Interclasse in Biologia, per ratifica, l’approvazione unanime nella Giunta del 

consiglio interclasse del 13/02/2024 della richiesta avanzata dalla prof.ssa Paolo Loguercio-Polosa (in data 

23/01/2024) titolare per l’AA 23-24 dell’insegnamento di Biochimica Ambientale (C.I. Biotecnologie 

ambientali) per il corso di studio in Biologia Ambientale, per il quale ha richiesto che alla dott.ssa Anna 

Lavecchia venga riconosciuto il titolo di Cultore della materia.   

 

 

Alla Giunta è pervenuta in data 25/03/2024 la richiesta delle prof.ssa Maria Mastrodonato titolare per l’anno 

accademico 23/24 dell’insegnamento di Tecniche Istologiche ed Ultrastrutturali (BIO/06) per il Corso di 

Studio in Scienze Biosanitarie (LM-6) per il quale chiede che venga riconosciuto il titolo di Cultore della 

Materia alla dott.ssa Semeraro Daniela. 

Il Coordinatore, verificato che il curriculum e le competenze della dott.ssa Semeraro sono pienamente in 

linea con quanto richiesto dal Senato Accademico di questa Università per tale nomina, chiede a questo 

consiglio di esprimersi. 

Il consiglio approva all’unanimità.  
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Alla Giunta è pervenuta in data 12/04/2024 la richiesta delle prof.ssa Maria Barile titolare per l’anno 

accademico 23/24 dell’insegnamento di Biochimica (BIO/10) per il Corso di Studio in Scienze Biologiche 

(L-13) per il quale chiede che venga riconosciuto il titolo di Cultore della Materia alla dott.ssa Alessia Nisco. 

Il Coordinatore, verificato che il curriculum e le competenze della dott.ssa Nisco sono pienamente in linea 

con quanto richiesto dal Senato Accademico di questa Università per tale nomina, chiede a questo consiglio 

di esprimersi. 

Il Consiglio approva all’unanimità. 

 

Si passa a discutere il Punto 9 all’Odg: Varie ed eventuali 

 

La Coordinatrice ricorda che nella Seconda settimana di maggio p.v. è prevista la seconda edizione della 

giornata «Biologo è …» rivolta agli studenti del secondo e terzo anno della triennale per orientamento alle 

Lauree Magistrali LM-6 e alle proposte post-laurea offerte dal dipartimento: Corso di perfezionamento, 

Master, Dottorato di ricerca.   

L’evento è da svolgersi in modalità mista.  La collaborazione di tutti è benvenuta/auspicata.   

 

La Coordinatrice ricorda che grazie alle azioni di reclutamento dei tutori informativi del DBBA abbiamo uno 

studente di L-13 Luisantonio Lasorasa come tutor dedicato alle attività di orientamento. 

Lo scorso anno hanno preso parte i Proff.  Calamita, D’Onghia, F. Antonacci,  Valenti,  Loguercio-Polosa 

Quest’anno ci si auspica di allargare la partecipazione attiva di «parti interessate», biologi ospedalieri, enti 

(anche in remoto), neo-laureati, dottorandi e studenti magistrali.  

 

L’organizzazione dell’evento come nello scorso anno è affidata alla Prof.ssa  Francesca  Antonacci. 

 

 

Non essendoci altre varie ed eventuali il Consiglio si scioglie alle ore 18:00. 
 

 

Bari, 16 aprile, 2024 

 
 

 

Il Segretario                                                                           Il Coordinatore  

                   Prof.ssa Maria Mastrodonato                                                    Prof.ssa Maria Barile                                                  

 
                                            

. 


